
Dieu est toujours à l’œuvre. Et nous ?

Lectures de la messe

Première lecture

« Nous sommes des collaborateurs de Dieu, et vous êtes un champ que Dieu cultive, une
maison que Dieu construit » (1 Co 3, 1-9)

Lecture de la première lettre de saint Paul apôtre aux Corinthiens

    Frères,
quand je me suis adressé à vous,
je n’ai pas pu vous parler comme à des spirituels,
mais comme à des êtres seulement charnels,
comme à des petits enfants dans le Christ.
    C’est du lait que je vous ai donné,
et non de la nourriture solide ;
vous n’auriez pas pu en manger,
et encore maintenant vous ne le pouvez pas,
    car vous êtes encore des êtres charnels.
Puisqu’il y a entre vous des jalousies et des rivalités,
n’êtes-vous pas toujours des êtres charnels,
et n’avez-vous pas une conduite tout humaine ?

    Quand l’un de vous dit :
« Moi, j’appartiens à Paul »,
et un autre :
« Moi, j’appartiens à Apollos »,
n’est-ce pas une façon d’agir tout humaine ?
    Mais qui donc est Apollos ? qui est Paul ?
Des serviteurs par qui vous êtes devenus croyants,
et qui ont agi selon les dons du Seigneur à chacun d’eux.
    Moi, j’ai planté, Apollos a arrosé ;
mais c’est Dieu qui donnait la croissance.
    Donc celui qui plante n’est pas important,
ni celui qui arrose ;
seul importe celui qui donne la croissance : Dieu.
    Celui qui plante et celui qui arrose
ne font qu’un,
mais chacun recevra son propre salaire
suivant la peine qu’il se sera donnée.
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    Nous sommes des collaborateurs de Dieu,
et vous êtes un champ que Dieu cultive,
une maison que Dieu construit.

            – Parole du Seigneur.

Psaume

(Ps 32 (33), 12-13, 14-15, 20-21)

R/ Heureux le peuple
que le Seigneur s’est choisi pour domaine. (cf. Ps 32, 12)

Heureux le peuple dont le Seigneur est le Dieu,
heureuse la nation qu’il s’est choisie pour domaine !
Du haut des cieux, le Seigneur regarde :
il voit la race des hommes.

Du lieu qu’il habite, il observe
tous les habitants de la terre,
lui qui forme le cœur de chacun,
qui pénètre toutes leurs actions.

Nous attendons notre vie du Seigneur :
il est pour nous un appui, un bouclier.
La joie de notre cœur vient de lui,
notre confiance est dans son nom très saint.

Évangile

« Aux autres villes aussi, il faut que j’annonce la Bonne Nouvelle, car c’est pour cela que
j’ai été envoyé » (Lc 4, 38-44)

Alléluia. Alléluia.
Le Seigneur m’a envoyé
porter la Bonne Nouvelle aux pauvres,
annoncer aux captifs leur libération.
Alléluia. (Lc 4, 18cd)

Évangile de Jésus Christ selon saint Luc

    En ce temps-là,
    Jésus quitta la synagogue de Capharnaüm
et entra dans la maison de Simon.
Or, la belle-mère de Simon
était oppressée par une forte fièvre,
et on demanda à Jésus de faire quelque chose pour elle.
    Il se pencha sur elle,
menaça la fièvre, et la fièvre la quitta.
À l’instant même, la femme se leva
et elle les servait.

    Au coucher du soleil,



tous ceux qui avaient des malades atteints de diverses infirmités
les lui amenèrent.
Et Jésus, imposant les mains à chacun d’eux,
les guérissait.
    Et même des démons sortaient de beaucoup d’entre eux en criant :
« C’est toi le Fils de Dieu ! »
Mais Jésus les menaçait et leur interdisait de parler
parce qu’ils savaient, eux, que le Christ, c’était lui.

    Quand il fit jour, Jésus sortit
et s’en alla dans un endroit désert.
Les foules le cherchaient ;
elles arrivèrent jusqu’à lui,
et elles le retenaient pour l’empêcher de les quitter.
    Mais il leur dit :
« Aux autres villes aussi,
il faut que j’annonce la Bonne Nouvelle du règne de Dieu,
car c’est pour cela que j’ai été envoyé. »
    Et il proclamait l’Évangile
dans les synagogues du pays des Juifs.

            – Acclamons la Parole de Dieu.

Méditation

Frères et sœurs dans le Seigneur Jésus-Christ, rendons grâce à Dieu pour ce don précieux d’un jour
nouveau. Dans cet extrait de l’Évangile selon Saint Luc, nous voyons le Christ en action tout au long
d’une journée. De l’enseignement aux guérisons, en passant par la prière, il ne cesse de se dévouer.
Saint Paul, dans sa première lettre aux Corinthiens, nous explique la raison de cet engagement sans
faille : nous sommes un champ que Dieu cultive, une maison que Dieu construit.

Que ce soit par son Fils, ses apôtres ou par son Esprit Saint, Dieu a toujours été à l’œuvre et
continue de l’être. Son but est de faire de nous des champs fertiles, produisant de nombreux fruits,
des maisons solides où il puisse habiter. Pour cela, il travaille sans relâche autour de nous et en
nous. Il désire faire de nous ses collaborateurs, tout comme il l’a fait avec les apôtres, mais pour que
cela soit possible, son œuvre doit d’abord s’accomplir pleinement en nous.

Nous ne sommes ni des hasards ni des erreurs de la nature. Tout comme le Christ, notre Maître,
chacun de nous est venu de Dieu avec une mission particulière. Le Christ savait exactement
pourquoi il était venu dans le monde et il a accompli sa mission sans relâche jusqu’à la fin. Il a passé
sa vie à enseigner, guérir et prier pour notre salut, tout en nous offrant l’exemple à suivre. Après
avoir accueilli son action dans nos vies, il nous incombe à notre tour de devenir des porteurs de ses
bienfaits auprès de notre entourage. C’est là notre mission, et Saint Paul nous rappelle : « Chacun
recevra son propre salaire selon le travail qu’il aura fourni. »

Dans un premier temps, nous devons donc nous laisser transformer par l’œuvre de Dieu, en étant
disponibles et prêts à le servir. Ensuite, nous devons accepter de nous investir pleinement dans la
tâche qui nous est confiée pour l’avancement de son règne. Cela ne sera pas facile, car ce ne fut aisé
ni pour le Christ ni pour les apôtres. Ainsi, pour nous chrétiens, l’abandon n’est pas une option.

Posons-nous alors ces questions : ressentons-nous que nous accomplissons chaque jour ce pour quoi
nous sommes nés ? Sommes-nous, comme le Christ, toujours à l’œuvre ou traversons-nous un



moment de relâchement ou de découragement ? Implorons le Seigneur, car lui seul, qui nous confie
la mission, peut nous donner les moyens de la réaliser.

Prions  

Père trois fois Saint, je te demande de m’accorder la grâce d’être entièrement guidé(e) par ton
Esprit Saint, afin de développer les compétences que tu souhaites en moi et de pouvoir accomplir
pleinement la mission que tu m’as confiée.

Intercession  

Prions pour tous ceux qui traversent une période de relâchement. Que l’Esprit du Seigneur leur
redonne force et courage pour surmonter les obstacles et poursuivre l’œuvre de Dieu dans le monde.

Vierge Marie, intercède pour nous.

Exercice spirituel

Éliminons définitivement une distraction majeure qui nous empêche de nous concentrer pleinement
sur l’accomplissement de notre mission.

Bebissi Stéphanie
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